Título: Los más dignos de lástima

Texto: Marcos 12:18-27

Iglesia Piedra Angular | 1 de Octubre 2023 | Downtown Center / Santa Cena

Idea central: Las promesas de Dios sobrepasan nuestras mentes y nuestras vidas.

Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.

Iglesia, qué gozo es estar juntos hoy otra vez, y regresar a ver a Cristo en acción a través de Marcos. Para mí siempre es un privilegio poder abrir juntos la Biblia y ver qué Dios tiene que decirnos.

Antes de que abramos la Palabra de Dios, quiero pedirles que hagan algo muy sencillo, por favor.

Quiero pedirles que cierren los ojos.

Con ojos cerrados, piensen: si mueren en este momento, ¿qué van a ver?

- •¿Qué rostro verían?
- •¿Dónde estarían?

¿Qué sería lo que verían si morirían hoy?

Pueden abrir sus ojos, y en esa nota acompáñenme a Marcos 12:18-27. Es la página 1034.

Esta es la Palabra de Dios:

18 Algunos saduceos, los que dicen que no hay resurrección, se acercaron* a Jesús, y le dijeron: 19 «Maestro, Moisés nos dejó escrito: "SI EL HERMANO DE ALGUIEN MUERE y deja mujer Y NO DEJA HIJO, que SU HERMANO TOME LA MUJER Y LEVANTE DESCENDENCIA A SU HERMANO". 20 Hubo siete hermanos; y el primero tomó esposa, y murió sin dejar descendencia. 21 El segundo la tomó, y murió sin dejar descendencia; y asimismo el tercero; 22 y así los siete, sin dejar descendencia. Y por último murió también la mujer. 23 En la resurrección, cuando resuciten, ¿de cuál de ellos será mujer? Pues los siete la tuvieron por mujer». 24 Jesús les dijo: «¿No es esta la razón por la que están ustedes equivocados: que no entienden las Escrituras ni el poder de Dios? 25 Porque cuando ellos resuciten de entre los muertos, ni se casarán ni serán

dados en matrimonio, sino que serán como los ángeles en los cielos. 26 Y en cuanto a que los muertos resucitan, ¿no han leído en el libro de Moisés, en el pasaje sobre la zarza ardiendo, cómo Dios le dijo: "YO SOY EL DIOS DE ABRAHAM, Y EL DIOS DE ISAAC, Y EL DIOS DE JACOB "? 27 Él no es Dios de muertos, sino de vivos; ustedes están muy equivocados».

Que el Señor bendiga Su Palabra

Cuando era pequeño, una de mis salidas favoritas era a un lugar mítico, de luces y colores, llamado Video Ozama. Quedaba ahí en la Sabana Larga, no tan lejos de mi casa de infancia, y por varios años era un refugio frecuente de mis hermanos mayores. De vez en cuando ellos me dejaban ir con ellos, y luego yo iba con amigos.

Video Ozama era como una especie de Arcade. Uno iba y pagaba; yo no recuerdo con qué moneda se pagaba, ni el precio, porque esto es en los 90. Pero uno pagaba con tokens por jugar.

Yo recuerdo que Juan y Nasry, *Juan está por ahí*, eran expertos en algunos de los juegos, hasta el punto que alguna gente le pagaba a ellos para que ellos jugaran.

Pero uno iba a allá y uno pagaba para jugar Pacman y Street Fighter y otros juegos... hasta que salieran esas palabras. ¿Sabes cuáles son?

GAME OVER. Se acabó el juego.

Uno podía jugar... hasta que uno pedía. Y ya. Se jugaba hasta el Game Over.

Cuando aparece el Game Over se acabó.

**

Eso es lo que pensaban los saduceos. La viva se vive hasta el Game Over. Uno vive y juega y mete dinero y disfruta.

Pero cuando se acaba, ya nadie puede volver a jugar.

Pantalla 1:

Esta es nuestra hoja de ruta:

- 1a. Mentes que divagan,
- 1b. Corazones que se esconden.
- 2. El Dios que vive para siempre

Pantalla 2:

Esta es nuestra Idea Central:

Las promesas de Dios sobrepasan nuestras mentes y nuestras vidas.

¿Listos?

1a. Mentes que divagan

19 «Maestro, Moisés nos dejó escrito: "SI EL HERMANO DE ALGUIEN MUERE y deja mujer Y NO DEJA HIJO, que SU HERMANO TOME LA MUJER Y LEVANTE DESCENDENCIA A SU HERMANO".

Esto requiere un momento para explicarlo. Esto que ellos mencionan aquí es lo que se llama el *matrimonio levirato*, Básicamente, una manera del Señor cuidar a la mujer y garantizar el orden de Israel. Cuando un hombre moría, si la mujer no tenía hijos, para que no se perdiera la tierra (ya que las mujeres no tenían títulos) y quedara destituida, entonces al hermano le tocaba casarse con ella.

Es esa ley que lleva a Noemí a buscarle a Booz a Rut. Eso del pariente redentor. Un hermano soltero se casa con la cuñada viuda para redimir la tierra del fallecido, y cuidar a la familia de la viuda.

Es como un "romper el vidrio en caso de emergencia".

Pero los saduceos, que son como el partido opuesto de los fariseos, se fueron en una; se inventaron todo un asunto:

·Señor, Se casaron Paúl y María, y a los seis meses se murió Paúl.

- •Entonces **Pedro** el hermano de Paúl se casó con María. Y a los seis meses se murió Pedro.
- •Entonces **Paco** el hermano de Paúl y de Pedro se casó con María. Y a los seis meses se murió Paco.
- •Entonces **Pablo**, el hermano de Paúl y de Pedro y de Paco se casó con María. Y a los seis meses se murió Pablo.
- •Entonces Ponciano, el hermano de Paúl y de Pedro y de Paco y de Pablo se casó con María. Y a los seis meses se murió Ponciano. *María tenía un problema serio.*
- •Entonces **Pavel**, el hermano de Paúl, Pedro, Paco, Pablo y Ponciano se casó con María. Y a los seis meses, sorpresa sorpresa se murió Pavel.
- •Y entonces, el más chiquito, que le pusieron Juan porque le pusieron el nombre del papá, se casó con María. Y a los seis meses se fue Juan.
- •Señor Jesús, dicen los Saduceos, cuando resuciten, ¿María va a ser la esposa de Paúl, de Pedro, de Paco, de Paco, de Ponciano, de Pavel o de Juan?

Porque ella fue esposa de toditos...¿a cuál le toca?

Y aquí te recuerdo que el versículo 18 dice que ellos *no creían en la resurrección*. O sea que esta pregunta no era una pregunta *amistosa*. Los saduceos están interrogando a Jesús. Esto es en medio de un interrogatorio, en medio de acusaciones tratando de hacer a Jesús caer.

Pero también, es cierto que humanamente hablando, la resurrección explota la cabeza. Sobrepasa el entendimiento humano.

Un ejemplo, tal vez burdo.

¿No vieron Castaway? ¿Náufrago? Esto les va a recordar algo:

Pantalla 3: Imagen de Wilson.

¿Recuerdan? Lamento que muchos no, porque la voy a spoilear. Tom Hanks termina en una isla desierta, y todos creen que él murió. Él se pasa todo el tiempo con el recuerdo de su novia... deseando volver, y estar con ella.

Y cuando vuelve, la novia está casada con familia...

Pausa

Los saduceos están aludiendo a que la resurrección va a traer muchos problemas, pero mira el v. 24:

24 Jesús les dijo: «¿No es esta la razón por la que están ustedes equivocados...

- •Fíjate que en esta instancia, Él no les dice:
- •Por eso es que ustedes pecan. O:
- ·Son unos malvados.

Aunque todo eso puede que sea verdad. Él les dice: por eso ustedes están equivocados.

Y aquí, Él usa una palabra bien interesante, que es *Planao*, que es como lo que te suena. De donde sale *planear* o *planetas*, tiene que ver con divagar o aun con engañar. Es irse dando vueltas para donde no es.

Esa mente duró tanto inventándose ideas de Paúl, Pablo, Paco, Pedro, Ponciano, Pavel y Enriquito que se olvidó de Dios.

Mira cómo lo decía Matthew Henry:

Pantalla 4

"No es sorpresa que nos confundamos con errores tontos, cuando formamos nuestras ideas del mundo de los espíritus en base a este mundo de los sentidos. Es absurdo pensar que el Dios vivo será la porción y felicidad de un hombre que esté muerto para siempre".

La mente de estos hombres no podía procesar la majestad de Dios.

- ·Y ese es el problema clásico de nosotros. Que nos gusta meter a Dios en una caja que tenga nuestra forma.
- ·Que no podemos ver cómo Dios va a hacer algo,

Así que pensamos que Dios no lo puede hacer.

En vez de entender que fuimos creados a imagen de Dios, queremos crear a Dios a nuestra imagen.

Escucha: el hecho de que no puedes ver cómo Dios lo va a hacer no significa que Dios no tiene el poder para hacerlo!

Tu, tu mente, tus fuerzas, tu imaginación no es Dios. ¡Solo Dios es Dios!

Pero esta mente que divaga disfraza el problema real:

1b. Corazones que se esconden

24 Jesús les dijo: «¿No es esta la razón por la que están ustedes equivocados: que no entienden las Escrituras ni el poder de Dios? 25 Porque cuando ellos resuciten de entre los muertos, ni se casarán ni serán dados en matrimonio, sino que serán como los ángeles en los cielos.

Jesús también responde a la pregunta teológica, porque era una pregunta importante, y Él no le tiene miedo a las preguntas. Es posible que tal vez muchos se pregunten eso aquí, así que déjenme tratarlo brevemente.

En el estado eterno, nosotros veremos claramente cosas que ahora son sombras.

Y eso incluye también las relaciones humanas.

La relación más cercana que yo puedo tener con alguien hoy es solo una sombra de las relaciones que tendremos una vez el pecado y la vergüenza y el miedo sean quitados del medio.

Así será la relación que yo voy a tener con mi esposa en la eternidad. A un nivel de cercanía y de intimidad, sin pecados, sin mentiras, sin engaños, sin egoísmo. Todo amor, con Cristo, Dios mismo, en el centro de la relación. Siendo conocido y amado completamente, así que en la resurrección, las relaciones humanas estarán en otro nivel.

Y yo estaré más cerca que mi esposa que nunca he estado. Y así de cerca estaré con cualquier hermano o hermana también. Así que, Pablo y Pedro y Ponciano y Paúl y Pavel, si están en Cristo, todos estarán más cerca de María que los seis meses que la tuvieron aquí.

Ninguno de ellos estarán preocupados por matrimonio ni nada de eso.

El gozo y el amor que experimentaremos eclipsarán la mejor relación que tenemos hoy como un foco desaparece ante la presencia del sol.

Jesús, vuelve pronto por tu iglesia.

Pausa.

Ahora, el problema de los saduceos no era solo que su mente divagaba. Él dice:

24 Jesús les dijo: «¿No es esta la razón por la que están ustedes equivocados: que no entienden las Escrituras ni el poder de Dios?

Estas son palabras duras: esta gente vivía de las Escrituras. Los saduceos controlaban el templo y eran la alta corte del sanedrín. El Poder de Dios se supone que era su día a día. ¿Cómo va a ser que ellos no las entendían?

Porque es posible conocer algo que no hemos experimentado.

Hace un tiempo yo estaba sirviendo como líder de jóvenes. Había regresado del seminario, donde **uno vive en el Mundo de las ideas.** Divagando y filosofando, en temas importantes.

Pero aquí estaba ahora, en Dominicana, en el calor. Con los jóvenes. Y luego de una clase sobre el sufrimiento, un joven se me acercó y me hace una pregunta sobre *Teodicea*. Así, un sábado en la noche. Él empieza a preguntarme acerca de la bondad de Dios en el sufrimiento, y acerca de la soberanía de Dios. Y usa términos teológicos de los buenos, se nota que había leído filosofía. Me mención a Arthur Schopenhauer y yo noto que el muchacho ha leído.

Pero cuando íbamos por la cuarta o quinta pregunta, yo le digo: Mira, vamos a hablar de ti, luego hablamos de teología. Dime, ¿quién eres tú? ¿Qué estás aprendiendo tú ahora mismo de Dios? ¿Cómo está tu fe?

Y, mi gente, esa conversación se acabó bien rápido.

A muchos de nosotros nos gusta el mundo de las ideas, y somos buenos ahí. Pero eso no significa que estamos viviendo y experimentando y conociendo las Escrituras y el poder de Dios.

Este no era solo un problema de los Saduceos, no; ese es un problema tuyo y mío.

- ·Leemos la Biblia, para otros.
- ·Vemos a Dios actuando... en la vida de otros;
 - •pero no lo sentimos, no lo experimentamos.
- •Y en vez de lidiar con el problema, mejor hacemos preguntas;
- Divagamos,
- Damos vuelta...
- ·Con una vida de oración seca.

Escondiendo nuestros corazones de aquel que nos conoce y nos puede sacar de la rutina sin poder y sin vida.

Una vida alrededor de la religión y de la Biblia, que una mente dando vueltas a temas teológicos no es garantía de que estamos experimentando y conociendo el poder de Dios.

Que el Señor nos ayude, aun hoy...

Pausa

Una vez Jesús respondió lo que ellos querían, Él pasó a darles lo que necesitaban.

2. El Dios que vive para siempre

26 Y en cuanto a que los muertos resucitan, ¿no han leído en el libro de Moisés, en el pasaje sobre la zarza ardiendo, cómo Dios le dijo: "YO SOY EL DIOS DE ABRAHAM, Y EL DIOS DE ISAAC, Y EL DIOS DE JACOB "? 27 Él no es Dios de muertos, sino de vivos; ustedes están muy equivocados».

Este es uno de los pasajes más fundamentales de la Biblia, a Moisés y la Zarza, de donde sale el Nombre Yahvé o Jehová.

Allí, Él nos apunta a otros de los hombres claves de la historia de Israel: Abraham, Isaac, y Jacob. Los patriarcas. Receptores de las grandes promesas. Quienes dejaron todo y seguir al Señor, buscando una patria celestial.

Pero si tu lees sus historias en Génesis, sus vidas están Ilenas de luces y sombras. Cargadas de dolor y luchas y pecados... y apenas algunos destellos de esperanza.

- •¿Cómo es que los saduceos vienen a decir que ya se acabó la historia de Abraham?
- •¿Que ya no hay nada que contar de Isaac?
- •¿Que ya Jacob recibió todas sus recompensas?
- ·¿Eso era todo lo que Dios tenía que dar?

Pausa

El Dr. Tim Keller, quien muriera hace unos meses, tenía una costumbre muy única, y muy útil. En un momento que a él le preguntaron acerca de cómo él puede lidiar con alguien que piensa diferente a él sobre el tema de la homosexualidad, un tema controversial particularmente en Nueva York donde Él pastoreaba, Él respondió de la siguiente manera:

Pantalla 5:

"Primero le preguntaría si estamos de acuerdo en que Jesucristo resucitó de entre los muertos. Porque si no estamos de acuerdo en eso, nada más que yo vaya a decir importa", Tim Keller.

Pablo pensaba igual. Si tienes una Biblia, acompáñame ahí, por favor. 1 Corintios 15:16. P1181

1 Corintios 15:16-19

16 Porque si los muertos no resucitan, entonces ni siquiera Cristo ha resucitado; 17 y si Cristo no ha resucitado, la fe de ustedes es falsa; todavía están en sus pecados. 18 Entonces también los que han dormido en Cristo están perdidos. 19 Si hemos esperado en Cristo para esta vida solamente, somos, de todos los hombres, los más dignos de lástima.

Pausa

Yo no sé qué tu ves al cerrar los ojos y pensar en tu muerte, pero en lo único en que yo puedo pensar al pensar en mi muerte es que yo voy a estar con mi Señor para siempre.

Hermano, tú y yo no tenemos ninguna esperanza sin resurrección.

- •Toda nuestra esperanza está puesta en uno que, mientras respondía a estos hombres que no creían en la resurrección, estaba estaba en Jerusalén camino a su muerte. Nuestro Maestro estaba a punto de morir.
- •Y si los muertos no resucitan... las promesas de Dios se iban a quedar ahí, en la tumba.
- •Si los muertos no resucitan... todo sufrimiento y dolor no tiene propósito.
- •Si los muertos no resucitan, Abraham, Isaac, y Jacob sufrieron en vano y sus promesas se quedaron inconclusas.

•Si los muertos no resucitan nos quedamos sin esperanza de ver aquellos que amamos y que fueron fieles a las promesas de Dios.

Si los muertos no resucitan entonces Dios le tiene miedo a la muerte... hay algo mayor que Dios.

Si los muertos no resucitan, ¡el pecado tiene la palabra final!

¡Somos de todos los hombres los más dignos de lástima!

¡20 Pero ahora Cristo ha resucitado de entre los muertos, primicias de los que durmieron!

¡Jesús resucitó! Y nosotros lo creemos, nosotros lo veremos, nosotros descansamos en Él.

Yo le creo a aquel Gran yo soy que dijo:

«Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en Mí, aunque muera, vivirá, 26 y todo el que vive y cree en Mí, no morirá jamás»

Bendito sea el nombre del Señor.